



## 自分のよさを生かし 主体性を発揮した岩中生 ～1年間の感謝と来年度にむけて～

校長 只木 雅実

4日(火)に第25回卒業証書授与式を挙行し、3年生11名が立派に成長した姿で、岩船中学校を巣立ち、全員が目標とする進路実現を果たしました。

そして、24日(月)には、3学期の終業式を無事に迎えることができました。今年度の教育活動では、保護者の皆様、地域や関係機関の皆様から、たくさんのご支援・ご協力をいただきました。誠にありがとうございました。

卒業式後からは、1・2年生で学校生活を過ごしました。その間にリーダー研修会を重ね、令和7年度の生徒会活動で目指す姿を3つの柱としてまとめました。そして、生徒会三役が、3つの柱について校長室に来室して、熱心に説明してくれました。このように1・2年生から、「岩船中の伝統を引き継ぎ、自分たちの手で、さらに素敵な学校を作っていきたい」という思いを感じることができて、とてもうれしく思います。現在、生徒会スローガン決定に向けて1・2年生に意見集約するなど、計画的に取り組んでいるところです。4月からは、新入生を迎えて、全校生徒が55名になる予定です。



来年度の岩船中学校の教育活動については、教職員で何度も話し合いの機会をもってきました。その中で、来年度の方向性について、そのいくつかを紹介します。

### 【学習について】

- 各教科で内発的動機づけを意識した授業の工夫を行い、主体的な学習態度を育成します。
- 家庭学習習慣確立と学習時間の質・量を高めるため、自己調整力を育成する取組を行います。自学ノート、ドリルパーク、新研究の活用で家庭学習の習慣化を図ります。また、放課後「知徳体クラブ」の時間を使って、生徒が主体的に学習の自己調整を進める力を育てます。
- 単元ごとの各自の理解度や定着度を把握するために、国社数理英の5教科で「単元別テスト」と、4回の定期テストを行い、学習の成果を測ります。
- 授業では、「対話的活動」、「振り返り」の充実により、学力の向上を図ります。

### 【特別活動について】

- 体育祭は9月に、学習・合唱発表会は10月に中学校単独・体育館で実施します。
- 生徒会活動、学校行事を充実させ、自己肯定感の向上を図ります。
- 吹奏楽部の活動を継続します。今後の活動については村上市の方針に沿って進めます。また、放課後クラブ活動の時間を効果的に活用して、体力向上、自己調整力、自己肯定感の向上に取り組めます。

### 【総合的な学習の時間について】

- 学年縦割りグループを組織し、グループごとに新たにテーマを決めて、「岩船地域のまちづくり」に参画する活動(イワカツ!)を継続し、充実を図ります。
- 神林中学校と合同で、学年ごとに「防災教育」を継続します。

来年度、教育活動充実に向けたキーワードは、主体性、自己肯定感、対話、自己調整力です。特に、自己調整力を育成することを目指します。生徒自身が保護者・地域の皆様等、他者との対話をもとに、自分の価値に気付き、よさを生かして成長できる岩船中学校にしていきたいと思えます。今後ともよろしく願いいたします。

### 3/4 3年生新たなステージへ！ 第25回卒業証書授与式

卒業生の門出を祝うような春の日差しが感じられる好天に恵まれ、第25回卒業証書授与式を挙行了しました。村上市副市長 大滝 敏文様、村上市教育委員会教育長 遠藤 友春様（参事 今井 雅仁様代理）、地域のご来賓、保護者の皆様のご臨席のもと、11人の卒業生が、凜とした態度で卒業証書を受け取りました。



その後、卒業生代表による思いのこもった答辞や卒業生全員の心を一つにした卒業合唱「友～旅立ちの時～」が披露されました。その素敵なメッセージやハーモニーが、参列者の心に響き渡りました。

1・2年生は、式歌や答辞、準備を通して、感謝の気持ちをしっかりと表して、卒業生の晴れやかな門出を心から祝うことができました。

卒業生の皆さん、卒業おめでとう。今年度の岩船中学校をリードしてくれてありがとう。自分を信じて、未来に希望を抱いて前に進んでください。岩船中学校の在校生・教職員一同、皆さんのこれからのいつまでも応援しています。



恩師に見守られる卒業生



卒業証書授与



卒業生の答辞



在校生の送辞



心を一つに歌った卒業記念合唱



在校生による歓送

### 3/7 岩船小・中学校 学校運営協議会

今年度4回目の学校運営協議会を行いました。はじめに小学校・中学校の今年度の取組について、各学校から報告しました。知・徳・体の学校評価、学校運営の評価、保護者・生徒アンケート結果をもとに生徒の変容を確認し、今年度の成果・課題を報告しました。

その後の質疑応答では、学習ボランティア、防災教育、保小中連携の課題、朝食の欠食などについて積極的な意見交換を行いました。岩船巡り、体育祭、学習・合唱発表会等の学校行事、イワカツ！総合的な学習の時間などでは、学校運営協議会の委員、地域の皆様から、多くのご協力・ご支援をいただき、生徒の育成に取り組むことができました。いただいたご意見を次年度の学校運営に生かしてまいります。



## 3 学期終業式 生徒代表「今年度の振り返りと新年度の抱負」

### 2 年生代表生徒

ぼくが3 学期頑張ったことは2 つあります。1 つ目は定期テスト前の勉強です。前は時間が足りなくてワークに答えを写す教科がありました。今回のテストはワークを自分なりに計画的に進めて改善することができました。また、自学ノートに重要な単語を書いて、色をつけて覚えられるように工夫しました。その結果、1 年間で1 番良い点数を取ることができました。勉強したら点数が取れることが分かりました。これからはテスト2 週間前からしっかりワークを解いて、自学ノートにもたくさん書いて学習内容を覚えたいです。

2 つ目は三送ウィークについてです。広報委員として花飾りを作ったり、3 年生クイズをみんなで考えたりして活動しました。3 年生の好きな曲や好きな教科が分かったり、思い出の写真を貼るときに、こんなことがあったのだなと知ったりすることができて、作っている側も楽しむことができました。三送ウィークのいろいろな企画で3 年生が喜んでくれているのが見られて、自分も嬉しかったです。

4 月から3 年生になります。ぼくは受検勉強を頑張れる3 年生になりたいです。だから、春休みは勉強にしっかり取り組みたいです。

### 1 年生代表生徒

僕が3 学期に頑張ったことは、定期テストに向けての勉強です。2 週間前から勉強を始めることができました。今までよりも多く勉強ができました。特に社会の教科で点数が伸びたことがうれしかったです。これからは、自学で他の教科も勉強して、点数を伸ばしたいと思います。

ただ、僕が今まで自学をできなかった大きな理由があります。それは、スマホです。家に帰ると、とりあえずスマホでYoutube のショート動画を見ます。ゲームや切り抜き動画が無限に流れていきます。「勉強しなきゃな」と思ってもやめられません。「よし、やめるぞ!」と気合をいれてもたまにしかやめられません。Youtube は最高です。でも、ずっと見ると「まずいな」とも思います。このままYoutube を見続けると、勉強が全くできなくなっていく気がします。だから、スマホを見ていた30分を自学の時間にしたいです。家に帰ってスマホを触ってしまうと離せなくなるので、スマホを触る前に勉強を始めてみます。

4 月からは、自学ができる2 年生になり、スタートしたいです。

## 今年度で異動する教職員からのあいさつ



今年度末、異動する教職員は4 名です。真摯に教育活動に当たり、生徒との絆を深めていただきました。異動する皆様の今後のますますの発展を心から願っています。

### 校長

岩船中学校で2 年間お世話になりました。毎日の授業で主体性を発揮し、自分の考えを進んで交流する生徒の皆さんの姿は、キラキラと輝いて見えました。素直で、真っ直ぐに自分の力を伸ばそうとチャレンジする岩中生、情熱あふれる教職員とともに充実した時間を過ごせたことは、私の誇りです。

保護者、地域の皆様にご協力いただいたイワカツ! や岩船巡りなど、素敵な思い出がたくさんできました。岩船中学校のさらなる発展をお祈りいたします。

## 教頭

素直で明るく優しい生徒の皆さん、協力的な保護者・地域の皆様と過ごせた2年間はとても幸せな時間でした。心から感謝申し上げます。全校生徒のまとまりがよいことに加え、一人一人の生徒の成長に全職員が深く関わることができるのが岩船中学校の強みだと思います。生徒の皆さんは、この少人数ならではの良さを活かしつつ、小学校や地域など、他との連携を通じながら個々の力を更に成長させ、目標に向けて進化して行ってください。皆様の益々のご発展とご活躍を心よりお祈り申し上げます。2年間大変お世話になりました。

## 介助員

2学期より勤めさせていただきました。何事にも前向きに全力で取り組む姿勢に私自身も大きな力をもらうことができました。また、相手のことを考える思いやる心を持つ生徒の皆様を誇りに思います。皆様と共に学校活動を体験する中、いつの間にかサポートする側から、サポートされる側が変わっていました。本当にありがとうございました。保護者の皆様、地域の皆様にも大変お世話になりました。心から感謝申し上げます。

## SSS

わずか一年間でしたが、岩船中学校の一員として楽しく充実した日々を過ごさせていただきました。

また、体育祭などの諸行事で目にする生徒の皆さんからも充実した日々を過ごしている様子が伺え、岩船中学校の良さを感じることも出来ました。生徒の皆さんのますますのご活躍を期待しております。

## 新年度転入される先生方の紹介



校長	中学校から校長昇任
教頭	中学校から
講師	中学校から
SSS	小学校から

## 4月の主な予定

- 4/7(月) 新任式、始業式、新入生刈エンターション
- 8(火) 入学式 13:30～ (2・3年生弁当持参)  
PTA入会式(入学式後)
- 9(水) 身体測定 3・1年生校舎案内 給食開始
- 10(木) 生徒会入会式 (5限)
- 11(金) 1年生部活動体験入部 (～17日)、  
NRT学力検査
- 14(月) 1年心臓検診、耳鼻科検診、知徳体クラブ
- 15(火) 内科検診、知徳体クラブ、  
PTA執行部・学年部会 18:30～
- 16(水) 1年生知能テスト



- 4/17(木) 3年全国学力学習状況調査(国数理)
- 18(金) 1年部活動本入部
- 22(火) 3年生修学旅行 (～24日)、  
2年生新潟市自主研修
- 25(金) 3年 10:30 登校、歯科検診、  
PTA理事会 18:30
- 28(月) 知徳体クラブ
- 30(水) オープンスクール、PTA総会

今年度の最終号「岩中通信」となりました。たくさんのご支援・ご協力ありがとうございました。